



DINERO

Claudia prefiere esperar al domingo y el lunes decidirá // Renuncias provocarán reestructuras del gabinete // TikTok cuadruplica ventas

ENRIQUE GALVÁN OCHOA

EN LA PRÁCTICA no está resultando tan buena la idea de haber adelantado las manecillas del reloj electoral. Estamos viviendo ya algo que pudo esperar hasta octubre o noviembre. Falta un año para la elección presidencial y deberán renunciar a sus puestos los encargados de la política interior, la política exterior y la jefa de Gobierno de la capital de la República, si ese es el acuerdo que adopta Morena en su convención del próximo domingo, lo cual parece irreversible a partir de que el secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard, anunció que presentará su dimisión un día después, el lunes temprano. Ya se desató la *gabinetitis*, ¿quiénes serán los remplazos? ¿Quiénes ocuparán la cancillería y la Secretaría de Gobernación, que hoy lleva Adán Augusto López Hernández? En el Gobierno de la ciudad de México, la Constitución local señala que en caso de falta absoluta de la jefa, Claudia Sheinbaum, será el secretario general quien la sustituya, es decir, Martí Batres. Los cambios apuntan a una reestructura del gabinete presidencial.

Campañas largas y costosas

OTRO INCONVENIENTE NO previsto de adelantar el reloj político es que las campañas serán largas, costosas y desgastantes. Incluso, serán fatigosas para la ciudadanía. Agréguese que los partidos de oposición tienen programada para las mismas fechas la selección de sus candidatos. En resumen: tendremos tres campañas empalmadas: un presidente recorriendo el país porque no quiere dejar inconclusas las obras que comenzó (y habrá numerosos adioses y homenajes), el candidato(a) de Morena de gira por la República pidiendo votos y las *corcholatas* de la oposición haciendo lo mismo. Por otro lado, Ricardo Monreal avisó que dejará su cargo de coordinador en el Senado. Ahí habrá un poco de jaleo para ver quién se queda con el generoso presupuesto. Otras anunciadas renuncias o licencias son de Gerardo Fernández Noroña y Manuel Velasco.

Esperar y ver

CIENTÍFICA DE FORMACIÓN, Claudia Sheinbaum tomó en frío el tema. “Yo disciplinadamente me voy a esperar al domingo, al Consejo Nacional de Morena, para que ahí se diga el planteamiento y el lunes estarán escuchando mi posicionamiento”, y por el momento seguirá cumpliendo con su trabajo. La jefa de Gobierno asistió a un foro sobre medio ambiente organizado por el Partido Verde, que devino en acto de apoyo a su candidatura. “En este momento estamos uniendo muchas de las fuerzas políticas que representan la Cuarta Transformación y así deseamos seguir, porque vean el ejemplo del estado de México, cuando estamos juntos siempre salimos triunfantes”, expresó. Se supone que el domingo Morena fijará las reglas del juego: la convocatoria, la renuncia de los aspirantes, fechas y, lo que es importantísimo, la encuesta seleccionadora y la o las preguntas que contendrá.

De moda

TIKTOK SE HA convertido en una de las redes sociales favoritas del público mexicano. Luis Miguel la seleccionó para campaña de publicidad para su serie de presentaciones. Hasta el papa Francisco aparece de vez en cuando. La compañía de videos cortos, china en su origen, se encamina a cuadruplicar su negocio global de comercio electrónico hasta 20 mil millones de dólares en ventas de mercancías en 2023. Eso sería un aumento rápido respecto a los 4.4 mil millones del año pasado. TikTok está apostando en mercados como Indonesia, donde los *influencers* venden productos, desde *jeans* hasta lápiz labial, mostrándolos en videos transmitidos en vivo.

Twitterati

ALEJANDRO MORENO CULPA a Alfredo del Mazo por la derrota del PRI en Edomex. En otras palabras, no ayudó a hacer fraudes como en votaciones anteriores y bajo el amparo de Lorenzo Córdova. El rostro de la derrota.

Luis @BarrancoAnaya

Facebook, Twitter: galvanochoa
Correo: galvanochoa@gmail.com



REUNIÓN EN EL AIFA CON ENVIADOS DE BIDEN



▲ Acompañado por miembros de su gabinete, el presidente Andrés Manuel López Obrador se reunió ayer con el secretario de Transportes de Estados Unidos, Pette Butigieg, menos de

una semana después de que concluyó la auditoría de autoridades estadounidenses de aviación para devolver a México la categoría 1 en seguridad aérea. Foto Presidencia